

FRONTERA.INFO

Mejora Baja California calificación crediticia y financiera: Valladolid

MEXICALI, Baja California(PH) El Gobierno del Estado de Baja California trabaja en mejorar su

calificación crediticia y financiera, a partir la creación del Programa para el Saneamiento Financiero del

Estado, con la finalidad de mejorar las finanzas públicas, mecanismo que se sustenta en cuatro ejes principales; la austeridad, la responsabilidad financiera, la mejora recaudatoria y la disminución de pasivos, así dio a conocer el secretario de Finanzas del Estado.

En un comunicado, Antonio Valladolid Rodríguez expuso que estas acciones llevarán a la entidad a mantener un manejo adecuado del endeudamiento, a partir de la aplicación de políticas de administración enfocadas al ordenamiento fiscal; la realización de la reforma al Sistema de Pensiones, Issstecali, así como la reestructura integral de la amortización de la deuda bancaria.

Mencionó que la situación financiera de la entidad se fortaleció durante el ejercicio fiscal 2014 y redujo sus riesgos fiscales, creando un Estado más competitivo; sólo tres estados

(Aguascalientes, Querétaro y Guanajuato) tienen calificación superior a Baja California.

Con respecto al estudio ARregional sobre el índice de desempeño financiero de las entidades federativas, mismo que hace referencia al periodo 2012-2013, precisó que este reconoce la salud financiera del Estado, cuando indica que esta mejoró en 2014 y se refiere a la capacidad para generar ingresos, del cual Baja California obtuvo 82.8% de 100 posibles, ubicándose en los primeros lugares de este indicador a nivel nacional.

“Cabe destacar que la mejora financiera, en el ejercicio de esta administración, ha sido ratificada por diversas empresas calificadoras que ubican nuestra entidad en doble AA menos con perspectiva estable, estando Baja California entre las mejores calificadas del País, de acuerdo con firmas como HR Ratings, Fitch, entre otras”, expresó Valladolid.

Con respecto a los altos gastos operativos, especialmente en servicios personales, refirió que se puso en marcha el programa de retiro voluntario de los trabajadores del Estado desde el 2014, además se implementó un programa de reingeniería de la administración estatal que permitirá reducir el gasto corriente y reorientar recursos a funciones sustantivas del Estado.

Respecto a la utilización del gasto corriente para financiar la seguridad social, comentó que se debe a la complicada situación financiera de Issstecali debido a que las aportaciones son insuficientes, existe omisión de cuotas, hay un reconocimiento de antigüedad desde antes de la existencia de la institución, no hay normas para la creación de reservas y finalmente se da un incremento en la esperanza de vida y decremento en la tasa de natalidad.

Puntualizó que para tal efecto, a propuesta del Ejecutivo, se aprobó la llamada reforma a la Ley Issstecali con la finalidad de tomar medidas correctivas, pues dicho organismo estaba condenado a sufrir una descapitalización. De igual manera con este nuevo ordenamiento legal se podrá rescatar el sistema de pensiones.

En relación con la recaudación de ingresos propios, a pesar de que Baja California se encuentra en los primeros lugares, especificó que no son suficientes para revertir la dependencia de los ingresos federales, pero apuntó que de acuerdo con el actual sistema de coordinación fiscal, todas las entidades federativas se encuentran en esta situación.

Detalló que Baja California ocupó uno de los primeros lugares en materia de gestión de ingresos propios en 2014, ya que mientras que el promedio de ingresos propios de las entidades federativas a nivel nacional es del 10.88%, en el Estado fue del 15%, y abundó que para el año 2015 la composición de los ingresos se estima que 83% sean Federales y 17% propios.

Respecto a control del gasto, Valladolid apuntó que se tiene un presupuesto autorizado para el 2015 de 33 mil millones de pesos, cifra inferior en poco más de 7 mil millones de pesos a lo ejercido en 2014, esto es derivado del Fondo Nacional para la Educación (FONE).